

答  
謝  
辭

## 答辞

ようじの春、旅立ちの季節。本日は私たちのために、このような卒業式を執り行つて、

ただいたこと、卒業生一同心より御礼申し上げます。今日のよき日、私たちは伊勢まなび高校を卒業します。

入学した当初、右も左もわからなり中などと手探りで歩みを進めてきました。困ったとき、悩んだとき、嬉しきことがあったとき、ここにはいつも、話し相手になってくれる先生たちがいました。良くも悪くも自由な先生が多く、先生たちの雰囲気がまなびの悠々自適な空気感を作り出していくようになります。一人一人に寄り添って、受け入れてくれる先生方の支えがあるからこそ、どんな色を持った生徒でもここにいることができます。これまで私たちを見守してくれた先生方、本当にありがとうございました。

三年間、四年間、五年間、六年間。今日ここにいる卒業生は、やがて異なる月日の流れを伊勢まなび高校で過ごしてきました。私は三年で卒業する予定が、いつの間にか六年が経ってしまった。家族には幾度となく心配や迷惑をかけたと思います。本当にごめんなさい。最後の一年は自分で車通学ができるようになつて、母に送迎してもらつとも無くなつた。車の中やすく睡つてた東海ラジオのロタクマ・神野のどーゆーふー山、面白かったみなあ、あれ。去年の九月で終了したくやつて、あくモリラジオの三十分ずつを、もと大事に思えなかつたなと今は思う。六年間、やって二十九年間、支え

てくれてありがとうございます。

私はとてもまなびは、友達という存在がもたらす影響に気づいた場所です。小中学校では人との付き合いがあまり上手くいきず、高校に入学してもしばらくは煙ってばかり毎日。そんな私も、五歳年上の姉が一年下の後輩と一緒に入学してきたことをきっかけに、人間関係の輪を広げる楽しさを知ることになった。同じクラスには自分の親とやう変わらない年齢の生徒がいて、人生で初めて歳下の生徒と一緒に授業を受けて、老若男女問わず境遇も違う者同士が、横並びになって同じ高校生でいらした。にじるみんなは、私が学校に行く理由やもので、勉強するときも同じ座っていることも苦手だつたけど、みんなに会えるから、いつも明日が樂一歩でーた。今までありがとうございました。

体育祭や文化祭は全日制の高校のように盛大にとはりかず、他のクラスの生徒と関わる機会も名づけながらたですが、その分一日一日を大切に過ごすことができました。特に今和元年度以降は、休校になつたオンライン授業に切り替わつたりと積みなうことも多かつた。やるせない悲しさと行き場の無さ悔しさに負けじと、やつ時までできる限り青春を自らの手で取り戻してきました。在校生のみならず、まにおかれましては、限られた時間を使つて見舞め山ふこなく迷山路よう心から頼

て聽かへよしなつたから知らんかった。行きと帰りの三十分ずつを、もと大事に思えなかつたな

ああ、やはり卒業ーたくなり、めざめざ連絡を取り合ひなくとも友達に会えて、な

人だから、あってややぱり樂一くて、ついに  
学割がきく。なんてぬ。陽の光のなかに光を  
もとめ、夜の語りつながで語りきふからだ高校生  
若でーた。この場所で手に入れた記憶や学びを  
胸の手元つかんで、時には思ひ返して、これから  
人生の糧にして生きていこう。

最後になつまーだが、これまで私たちに  
聞かれていた、たゞべての皆様、本当にみ  
うがとうございました。皆様の御多幸  
と伊勢よなび高校の発展をお祈りいた  
しまーて、答辞とさせていただきます。

令和五年 三月 六日

卒業生代表 丹川凜